



PERFILES CERCANOS A LA 4T CONTROLARÁN EL ÓRGANO

Morenista presidirá nuevo Tribunal de Disciplina del PJ

Se quedan. Tres consejeros de la actual Judicatura también tienen asegurado un lugar, incluyendo a Bernardo Bátiz

ÁNGEL CABRERA

Celia Maya, consejera de la Judicatura y dos veces candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro, se perfila como la ganadora de la elección del Tribunal de Disciplina Judicial, por lo que sería la primera presidenta del organismo creado por la reforma judicial.

Resalta que tres consejeros de la actual Judicatura tienen asegurado un lugar en el nuevo órgano, que resolverá denuncias contra ministros de la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación hasta jueces de Distrito.

"Parece que los perfiles que van a entrar son afines a la 4T y ahí hay un problema de inconstitucionalidad gravísimo, porque los perfiles de Celia Maya, Verónica de Gyves y Bernardo Bátiz entraron por una decisión política de Gerardo Fernández Noroña, no por leyes, sino por política, eso es ilegal e inconstitucional y son la mayoría del Tribunal de Disciplina", dijo Luis Eliud Tapia, consultor de Due Process of Law Fundation.

En entrevista, el experto señaló que se trata de socavar la independencia judicial, "sin decir que veníamos del paraíso, es contrario al Estado de Derecho".

Aseveró que el Tribunal de Disciplina vigilará la actuación de jueces y magistrados y "básicamente los pueden echar, no sé qué van a hacer si los echan, las elecciones son hasta 2027, van a dejar un año sin cabezas a los juzgados y tribunales, es un experimento".

De acuerdo con los cómputos distritales, con el 99% de avance en el conteo de votos, Maya ganaría las elecciones del Tribunal de Disciplina, con más de 5 millones de votos.

Entre sus principales propuestas está que "en responsabilidades no habrá multiplicidad de tomos ni varios años para resolver un asunto. Un sistema más ágil significa menos incertidumbre y soluciones reales para las personas".

El Tribunal de Disciplina se encargará de evaluar la función de los jueces y magistrados, con la facultad de removerlos.

Eva Verónica de Gyves Zarate, consejera de la Judicatura, quedó en segundo lugar con 4.8 millones, mientras que Indira Isabel García logró 4.1 millones de votos.

 Parece que los perfiles que van a entrar son afines a la 4T y ahí hay un problema de inconstitucionalidad gravísimo, porque los perfiles de Celia Maya, Verónica de Gyves y Bernardo Bátiz entraron por una decisión política de Gerardo Fernández Noroña"

LUIS ELIUD TAPIA, consultor de Due Process of Law Fundation

Bernardo Bátiz, consejero de la Judicatura en funciones y cercano a Andrés Manuel López Obrador, con 4.4 millones de votos, se ganó un lugar en el Tribunal, mientras que Rufino H. León será el último integrante de ese órgano, con 3.8 millones de sufragios.



**CERCANOS
AL GUINDA**



CELIA MAYA



VERONICA DE GYVES



BERNARDO BÁTIZ